
  

Seite 1 von 7 
 

 
Jahreshauptversammlung des Altländer Yachtclub e.V. 

am 16. Februar 2023 um 20.00 Uhr  
im Fährhaus Kirschenland, 21635 Jork-Wisch 

 
 

Protokoll 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende, Axel Grißmer, begrüßt die Teilnehmer der Versammlung in seiner 
Eigenschaft als Versammlungsleiter um 20:00 Uhr.  
 
Der Vorstand hat satzungsgemäß eingeladen. Die Einladung erfolgte schriftlich an alle 
Mitglieder. 
 
Frank gibt bekannt, dass 63 Teilnehmer an der Jahreshauptversammlung teilnehmen, von 
denen 60 stimmberechtigt sind. 
 
Nach der offiziellen Eröffnung, folgt die Ehrung der verstorbenen Vereinsmitglieder.  
Alfred Ruppel   am 11. September 2022 
Dr. Martin Böhm  am 08. Januar  2023 
Dieter Stelljes  am 13. Januar 2023 
 
 
TOP 2  Vorstellung der neuen Mitglieder 
 
Als neue Mitglieder im Verein wurden aufgenommen: 
Kersten Gevers  
Mathias Hubert  
Kurt Stempelmann  
+ 10 Jugendliche  
 
Axel stellt die einzelnen erwachsenen Mitglieder vor und heißt sie alle im Verein  
herzlich willkommen. Als Willkommensgeschenk erhalten sie einen Vereinsstander, der bei 
den Hafenmeistern abgeholt werden kann. 
 
 
TOP 3       Verlesung und Genehmigung des Protokolls der 
   Jahreshauptversammlung 2022 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 stand auf der AYC Homepage zur Einsicht 
und wurde zusätzlich auf Wunsch der Mitglieder per E-Mail verschickt. 
Vor diesem Hintergrund fragt Axel die Versammlung, ob wir auf die Verlesung des Protokolls 
2022 verzichten können. Die Versammlung stimmt einstimmig dafür, dass auf die Verlesung 
des Protokolls verzichtet werden kann. 
 
Axel fragt die Versammlung, ob das Protokoll 2022 in der vorliegenden Form genehmigt 
werden kann. 
Bei 1 Enthaltung wird das Protokoll 2022 mit 59 Ja-Stimmen genehmigt. 
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TOP 4  Jahresbericht des Vorstandes 
 
Der Bericht wird vom 1. Vorsitzenden verlesen.  

 Das Cafe MövenNest hat neue Betreiber, die neuen Pächter sind die Familien Gosch 
und Röthling. Sie werden auch die Vermietung der Wohnmobilstellplätze durchführen. 
Ferner ist auch wieder ein Betrieb nach 18.00 Uhr geplant.   

 Die neuen Pfähle wurden 2022 exakt auf die alten und neuen (um 1,5m versetzten) 
Positionen gesetzt. Daher waren nur geringe Anpassungen der Steganlage durchzu-
führen. Die neuen Pfähle sind 1,5 m länger als die Alten und sollten damit gewährleis-
ten, dass die Anlage bei Hochwasser nicht ausharken kann. Vor dem Hintergrund des 
Klimawandels sollte die Anlage im Sommer für die nächsten Jahre sicher ausliegen 
können.  

 Die rot/grünen Schilder wurden beschafft und sind im Arbeitsdienst montiert worden. 
 Die Baggerarbeiten im März 2022 durch den Spüler „Buran“ der Firma PAN-

Pontonanlage Norderelbe durchgeführt. Der AYC hat ein drittes Mal Geld aus dem El-
befond (2.760,- €) erhalten.  
Die Baggerung für März diesen Jahres  wurde beauftragt. 

 Die Gruppe Nedderelv, die etwa 10.100 Mitglieder vertritt, setzt sich gegen das Betre-
tungsverbot der Elbinseln ein.  

 Das Aufstellen von zwei Sitzbänken auf dem Betonschlengel wird in diesem Jahr reali-
siert. Dies wurde in der Jahreshauptversammlung 2022 beschlossen. 

 
TOP 5 Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht für das Jahr 2022 wird vom 3. Vorsitzenden und Kassenwart,   
Andreas Benkert, verlesen (der Bericht liegt dem Protokoll bei). 
 
Der Verein hat zum 01.01.2023 insgesamt 251 Mitglieder (187 Erwachsene, 61 Jugendliche 
und 3 Surfer). Das ist ein Plus von 3 Mitgliedern im Vergleich zum Vorjahr.  
Andreas bedankt sich bei Heidi Grißmer, die einen Antrag auf  Förderung, aus dem Corona-
Sonderprogramm bei dem LSB Niedersachsen, erfolgreich eingereicht hat. Die Jugendabtei-
lung hat eine Fördersumme von 7.800,- € erhalten.  
Die Kosten für Strom sind stark gestiegen, berichtet Andreas. Eine Rechnung liegt aktuell 
noch nicht vor, wir müssen jedoch mit Mehrkosten rechnen. Vor diesem Hintergrund bittet er 
darauf zu achten, dass die Boote nicht über mehrere Tage an dem Landstrom angeschlos-
sen sind. Laden der Batterien und das Vorkühlen des Kühlschranks für das Wochenende 
sind in Ordnung, dies dauert aber nicht mehrere Tage.   
Die Versammlungsteilnehmer haben keine weiteren Fragen an den Kassenwart. 
 
 
TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde von Myra Pape und Thomas Augustin durchgeführt. Der Bericht 
wird von Thomas verlesen. Die Kontrollen haben keinen Anlass zu Beanstandungen erge-
ben. Es wurde der uneingeschränkte Prüfungsvermerk erteilt. Der schriftliche Bericht vom 
14.02.2023 über die Kassenprüfung liegt dem Protokoll bei. 
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TOP 7  Abstimmung zur Entlastung Vorstand 
 
Thomas stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Dieser erfolgt mit 5 Enthaltungen und mit 55 Ja - Stimmen.  
Damit wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes angenommen. 
 
 
TOP 8  Berichte der Warte 
 
Hallenwart  
Torsten konnte berichten, dass die Halle wieder bis auf den letzten Platz belegt war. Das 
Außenlager füllt sich von Jahr zu Jahr und auch das Mastenlager ist mit externen Masten bis 
auf den letzten Lagerplatz gefüllt. Kerstin, Folke und Verena feierten in der Halle ihren  
runden Geburtstag. 
Aussichten für 2023: 
Im Oktober findet wieder eine Feuerlöscher-Prüfung statt. 
Das Unkraut sollte im Frühjahr geschnitten werden. 
Am Spielplatz auf der Hafenseite kann ein neues Kletternetz angebracht werden. 
Das große Einfahrtstor zur Halle muss höher eingestellt werden, es schleift am Boden.  
   
Stegwart 
Gunnar berichtete, dass der östliche Teil der Schlengelanlage im Frühjahr 2022 an die um 
1,5 m versetzten Pfähle montiert wurde. Dank der präzisen Arbeiten klappte alles reibungs-
los. 
Auch der verbreiterte und verlängerte Übergang an der östlichen Anlage passte Dank der 
guten Vorarbeiten von Peter Brockmann. 
Die Gleitschienen an der westlichen Spundwand wurden durch die Firma Bröhan im unteren 
Bereich erneuert. 
2022 wurden an 4 Arbeitsdienst Terminen 944 Arbeitsstunden geleistet. 
Gunnar dankt den Mitgliedern, die mehr als ihre Pflichtstunden geleistet haben. 
Arbeiten in 2023: 
Aufarbeitung des Betonschlengels, allgemeine Instandhaltung an der Anlage, Baggerarbei-
ten zwischen Slip und Spundwand am 10. und 11. März, Baumrückschnitt an der Halle, Um-
rüstung der restlichen Leuchten auf LED Technik. Der erste Arbeitsdienst findet am 11. März 
um 08:00 Uhr statt. 
Gunnar wünscht allen eine schöne und sonnige Saison 2023. 
  
Abläufe- und Gerätewart  
Reinhard war abwesend, teilte schriftlich mit, dass alle Kräne und Landbagger zu den gefor-
derten Terminen geordert und bestätigt sind. 
Im Frühjahr ist eine Asphaltreparatur in den Bereichen der Slipanlage und des Niedergangs 
geplant. 
 
Jugendwart und Jüngstenwart  
Peter teile mit, dass wie im letzten Jahr 65 Kinder und Jugendliche bei uns segeln. 
Der Altersdurchschnitt geht weiter nach unten, das zeigt, dass das Programm gut ankommt. 
Die Jugendarbeit des AYC ist attraktiv! 
Auf dem Binnenhafen wurde das Segeln von 16 Kindern betreut. Im kommenden Jahr wer-
den davon etwa 8 bis 10 Kinder auf die Elbe wechseln. 
Unser Fuhrpark besteht aus der Express, 2 Piraten, 2 Teenys und 2 Laser. 
Das rote Schlauchboot mit Motor ist schon alt und muss ersetzt werden. Der Motor arbeitet 
trotz Reparatur unzuverlässig, damit ist eine sichere Jugendarbeit nicht möglich. 
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Dank der Förderung aus dem Corona-Sonderprogramm vom Landes Sportbund kann ein 
neues Begleitboot beschafft werden. Peter bedankt sich bei Heidi für die Beantragung der 
Förderung und damit verbundenen Mehrarbeit.    
Über Himmelfahrt fand die Schlei-Ausfahrt mit 40 Personen und 12 Fahrzeugen statt. Weil 
das Wetter, mit viel Wind und Regen, nicht so gut war, wurde Kentern geübt, gebastelt, 
Theorie gelernt und Fußball gespielt. 
In der Jugendjahreshauptversammlung am 07.12.2022 wurden Maja Robohm und Marie 
Brockmann als Jugendvertreterinnen gewählt. In 3 Gruppen wurde über den Winter im 
Feuerwehrhaus die Theorie Ausbildung durchgeführt. Etwa 10 Kinder können die Prüfung 
zum Jüngstenschein ablegen. 
Mit 26 Personen konnte die Segelwerkstatt besucht werden, vielen Dank an Matti und seine 
Chefs für die interessanten Einblicke in das Handwerk des Segelmachers. 
Peter dankt den Helfern, denn nur durch ihre tatkräftige und langjährige Zusammenarbeit im   
Team ist diese gute Jugendarbeit möglich.  
 Die Helfen sind: 
 Inka Vollmer, Frauke Hollstein, Heidi Grißmer, Folke Fitter, Kerstin Lindemann,  
 Horst Rieckborn, Thomas Augustin, Frens Ehlers und Andreas Hesse. 
 
 
Sportwart  
Carsten war abwesend, teilte schriftlich mit, dass die Vereinsregatta bei gutem Wetter mit 
folgenden Platzierungen durchgeführt wurde. 
Gruppe 1   Jan Moot, Brigit Schröder 
Gruppe 2   Papillon, Matthijs Plokker 
Gruppe 3   Ja Schatz, Ulf Pleßmann 
Gruppe 4   Fettes Brett, Lars Christiansen 
Schnellstes Schiff  Oliva, Ole Vollmer 
Familienpokal   Leeguan, Anselm Junge 
Hättest-Du-das-gedacht Nordwind, Bernd Rasenack 
Jugendpokal   Uns Günther, Matti Pleßmann 
Vereinspokal   Uns Günther, Matti Pleßmann 
Carsten bedankt sich bei den Crews der Begleitboote und dankt Heiner Seeger für seinen 
langjährigen Dienst mit seiner „Polana“ als Start-und Zielschiff. Heiner würde gerne weiterhin 
auf dem neuen Start- und Zielschiff tätig sein.    
Die Vereinsregatta 2023 ist am 03. Juni geplant. 
 
Carsten wünscht eine schöne Saison 2023. 
 
 
Festwarte 
Swantje und Christian berichten von Boßeln, Ansegeln, Hafenfest, Absegeln und Grünkohl-
essen. Alle Feste konnten mit eine enormen Teilnehmerzahl durchgeführt werden. 
Der Start war am 13. März mit dem Boßeln von und zur Halle mit 40 Teilnehmenden. 
Zum Ansegeln ging es am 23. April zum SV Stade mit über 20 Booten und einer hohen 
zweistelligen Teilnehmerzahl bei allerbesten Frühlingswetter. 
Am 11. und 12. Juni folgte das Hafenfest mit Essen von Willibert Rex. In den letzten 5 Tagen 
vor dem Fest mussten die Essen von 130 auf 160 Essen aufgestockt werden. Bei bombasti-
schem Wetter fanden zusätzlich zwei Taufen der Neuankömmlinge „Molly“ und „Pigen“ mit 
Butterkuchen, Sekt und viel Trara statt. 
Zum Absegeln am 24. September ging es mit 130 teilnehmenden zum TuS Finkenwerder, 
wo die „Tilly“, die „Relax“, die „Jukebox“ und die „AURYN“ getauft wurden. Auch hier gab es 
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Butterkuchen, Sekt und viel Trara, dazu Bier vom Fass in dem großen Clubhaus bei etwas 
kühlem und nassem Wetter.  
Das Grünkohlessen war der Abschluss des Jahres mit 105 Personen, in eher etwas be-
schaulicher Runde. Dafür aber mit guter Stimmung und Tanzfreude. 
 
!! Das Boßeln findet in diesem Jahr (2023) nicht am 12. März sondern am 19. März statt !! 
 
Dem Originalprotokoll sind die schriftlichen Berichte der jeweiligen Warte beigefügt. 
 
 
TOP 9  Wahlen 
 
Jüngstenwart  
Kay Oestmann stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer  
Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig mit einer Enthaltung. 
Kay nimmt die Wahl an. 
 
Hallenwart 
Torsten Becker stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer Kandi-
dat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 
Torsten nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüfer 
Thomas Augustin scheidet planmäßig als Kassenprüfer aus, die Anwesenden schlagen als 
weiteren Kassenprüfer Astrid Nickels vor. Die Wahl erfolgt einstimmig mit vier Enthaltungen. 
Astrid nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 10  Änderung der Gebühren- und Beitragsordnung mit anschließender  
   Abstimmung    
 
Beitragsordnung:      Die Änderungen werden von Axel Grißmer vorgetragen. 
 
Aufnahmegebühr: 
- in den Altländer Yachtclub EUR 175,00:      Die Aufnahmegebühr bleibt unverändert. 
  Der Hinweis „2½-facher Jahresbeitrag“ wird gestrichen.  
 
Jahresbeitrag: 
1. - für Einzelmitgliedschaft Erwachsener des AYC erhöht sich der Betrag  
      von 70,00 auf 80,00 €. 
2. - Partnermitgliedschaft Erwachsener des AYC wird neu eingeführt und mit 110,00 € 
       festgesetzt. (Gesamtbetrag aus 1. und 2.). 
       Eine Aufnahmegebühr für den Partner von 1. soll nicht erhoben werden.  
       Der Partner muss die gleiche Rechnungsadresse (gleiches Lastschriftmandat)  
       besitzen wie 1. 
3. – für Mitglieder der Jugendabteilung erhöht sich der Beitrag von 35,00 auf 40,00 €. 
 
Es wurde eine Diskussion über den Zweck und die Höhe der Partnermitgliedschaft geführt.  

 Dem Partner soll die Möglichkeit eröffnet werden, den Verein mitzugestalten. 
 Dem Partner soll ein Stimmrecht in der Jahreshauptversammlung gegeben werden. 
 Die Mitgliederzahl der aktiven Mitglieder soll erhöhen werden, um dem Verein eine 

höhere gesellschaftliche Bedeutung zu verleihen.  
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Am Ende der Diskussion wurde der Vorschlag des Vorstandes über die Höhe der Partner-
mitgliedschaft von 100,- € auf 110,- € angehoben. Ferner wurde von der Versammlung fest-
gelegt, dass der Partner die gleiche Rechnungsadresse wie 1. besitzen muss. 
 
Die Änderungen der Beitragsordnung werden mit  folgendem Abstimmungsergebnis  
angenommen:     Ja-Stimmen: 58,   Nein-Stimmen: 0,   Enthaltungen: 2 
 
Die Änderung der Beitragsordnung kann aus rechtlichen Gründen erst ab dem 01.01.2024 
umgesetzt werden!  
 
 
Gebühren:       Die Änderungen werden von Andreas Benkert vorgetragen. 
 
Pfand für den Transponder der Schließanlage     – Erhöhung von 15,00 € auf 50,00 €  
(Der Transponder ist nicht wasserdicht!)     (mit Schlüsselrückgabe 35,00 €)  
Tagesslipgebühr                                                   – Erhöhung von 10,00 € auf 20,00 € 
Jahresslipgebühr                           – Erhöhung von 50,00 € auf 120,00 €  
                (Kosten der Asphaltreparatur) 
Liegeplatz Windliegerdeich                                   – Erhöhung von 40,00 € auf   80,00 € 
Liegeplatz Windliegerdeich für Katamarane         – Erhöhung von 80,00 € auf 100,00 € 
 
Für die Schlüsselkarte der Zufahrtsschranke zum Hafen und dem Zugangsschlüssel zum 
Landliegeplatz Windliegerdeich wird jeweils ein Pfand in Höhe von 50,00 € erhoben. 
Die Erstattung der jeweiligen Pfandgebühr erfolgt bei Rückgabe. 
 
Übernachtungsgebühr         - Erhöhung von 1,00 € auf 1,50 € / je angefangener Meter  
                                                                                                    Bootslänge 
 
Neue Übernachtungsgebühr ab 2 Wochen Liegeplatznutzung für 0,80 € / je angefangener  
                                                                                                      Meter Bootslänge /pro Tag 
 
Jahresliegegebühr Hafen        - Erhöhung von 22,00 € auf 25,00 € / m² im Jahr 
Für nichtgeleisteten Arbeitsdienst (30,00 € / Stunde)  soll zukünftig MwSt. erhoben werden. 
 
Boote kranen (nur Mitglieder)                -Erhöhung von  30,00 € auf   40,00 €/Boot 
Boote kranen (keine AYC- Mitglieder)   -Erhöhung von   60,00 € auf   80,00 €/Boot 
Festlieger im Hafen                                -Erhöhung von 180,00 € auf 200,00 €/m² für 20 Jahre 
Festlieger in der Halle                            -Erhöhung von 306,78 € auf 350,00 €/m² für 30 Jahre 
Jahreslieger Halle                                  -Erhöhung von   25,00 € auf   30,00 €/m² im Jahr 
Stellplatz Außengelände Halle               -Erhöhung von     9,30 € auf   11,00 €/m² im Jahr 
Stellplatz Außengelände Halle(Jugend) -Erhöhung von     4,65 € auf     5,50 €/m² im Jahr 
 
Zur neuen Übernachtungsgebühr ab 2 Wochen wurde vorgeschlagen die Höhe auf 1,00 € 
statt 0,80 € festzusetzen. Dieser Vorschlag fand am Ende der Diskussion keine Mehrheit in 
der Versammlung. 
 
Die Änderung der Gebühren wird mit  folgendem Abstimmungsergebnis angenommen:  
 Ja-Stimmen: 59,   Nein-Stimmen: 0,   Enthaltung: 1  

 
 
TOP 11  Arbeitsplanung 2022 und Bekanntgabe der Arbeitsstunden  
 
Gunnar plant den Stundensatz für die jährlichen Routinearbeiten mit 12 Arbeitsstunden.  
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TOP 12  Verschiedenes 
 
1. Neue Homepage; Bendt Rieper stellt die neue Homepage vor. Sie ist bereits unter 

www.ayc-jork.de  online. Die Versammlung dankt Bendt für die gute Arbeit. 
 

2. Schließanlage, Andreas Benkert stellt den Sachstand vor. Die Zugangskarten für die 
Schranke behalten ihre Funktion und sind weiterhin nutzbar. Es wird eine Abfrage geben 
bei der sich alle Kartennutzer mit Kartennummer und Namen melden müssen. Der Ter-
min wird über E-Mail bekanntgegeben. 
Der Tausch der Schlüssel gegen die Transponder kann am 2. Krantermin oder bei den 
Hafenmeistern durchgeführt werden (Kosten: 35,- € pro Transponder). 
Im Container werden die Gästeschlüssel durch Gästetransponder für die Toiletten und 
die Dusche ausgetauscht. 
Die Transponder sind nicht wasserdicht und besitzen eine Batteriekapazität von mind. 8 
Jahren. 
 

3. Ein Wachdienst im Hafen wurde zur Diskussion gestellt; Vor dem Hintergrund der  
Diebstähle im letzten Jahr wurde die Frage nach einem Wachdienst im Hafen gestellt, 
der am Wochenende im Container schlafen könnte. Die Anzahl der Mitglieder sei ausrei-
chend groß, so dass ein Wachdienst organisiert werden könnte. 
Durch die Schranke sei bereits ein Schutz von der Landseite gegeben, vermutlich kom-
men die Diebe von der Wasserseite. Alle sind sich darüber einig, dass Diebstähle grund-
sätzlich nur sehr schwer verhindert werden können und die Mitglieder möchten auch kei-
ne direkte Konfrontation mit den Dieben.  
Thorsten Mohr wirbt dafür, dass die Außenborder und elektronischen Geräte an Bord von 
der Wasserschutzpolizei (WSP) kostenlos graviert werden können. Gravierte Geräte 
können nicht mehr weiter verkauft werden und sind dadurch für die Diebe wertlos. Das 
sei nach seiner Erfahrung, als Mitarbeiter der WSP, die beste Abschreckung.  
Thorsten wird einen Termin für den Verein organisieren, an dem die Mitglieder ihre Au-
ßenborder und elektronischen Geräte gravieren lassen können.   

 
 
Die Versammlungsteilnehmer haben keine weiteren Fragen oder Wortmeldungen. 
Axel wünscht allen eine schöne Saison 2023 und schließt die Versammlung um 22.15 Uhr 
 
 
 
Versammlungsleiter    Protokollführer 
Axel Grißmer     Frank Richters                      
 
 
 
Horneburg, 25.02.2023 
 


